



Social: estudiantes pierden la ilusión de poder alcanzar un nivel profesional en sus estudios. Los inocentes son enviados de regreso a sus casas. >>02

Social: aprenda de los buenos modales y las buenas costumbres. La familia juega un papel primordial en la formación de valores. >>04 y 05

Social: calles en reparto nuevo detrás del hospital, esperan ser asfaltadas ¿para cuando será? ¿Y el compromiso que se hizo, donde queda? >>08



Las imágenes hablan por sí solas. Menores de edad hurgando entre desechos altamente contaminados. Buscan ligas de entre los desperdicios provenientes de salud pública, del Hospital provincial, clínicas estomatológicas, policlínicos y postas medicas. Todo ello de forma irresponsable es descargado en el vertedero detrás del cementerio municipal.

Continúa pág. 3

EDITORIAL Ecos del 8 de marzo

Creemos, que no hay indicador más eficiente para mostrar el buen estado de un asunto que el rumor popular. Cuando apenas se habla de algo, que en otros tiempos era pilar del sistema, es que ha dejado de calar en la gente. Por tanto, exigimos que se le hable a nuestra gente con claridad. A qué se debe que este último 8 de marzo ha quedado tan igual al 7 o al 9, que ha transcurrido porque era un día y tenía que ocurrir para no quedar fuera del mes.

Por otro lado, para los que todavía están al pie del cañón rojo, lo que se supone día de celebración en muchas ocasiones termina en calvario a la hora de garantizar al menos el cake. El corretaje que se forma detrás de los huevos y otros ingredientes, pone en jaque cada año a los encargados del homenaje en los centros de trabajo. ¿Es qué estamos cambiando y no lo percibimos o alguien no lo quiere decir?

Otros dicen, que este último año no puede ser tomado de referencia para medir el virtuosismo de la honrosa celebración; pues la pelea ha sido desleal, como de león para mono y el mono amarrado, según el decir popular. La causa: Obama se ha robado el show y no ha dejado nada para nadie.

Sin embargo, cada día hay más niñas embarazadas que se gestan en las mismas secundarias, donde se supone que alguien debe cuidarlas. Nunca antes, la mujer cubana ha tenido tantos motivos para ser bien representadas como ahora. Para que las cosas mejoren primero debemos limpiar el corazón, para partir de cero y abandonar el autoengaño. ¿Por qué, la FMC (Federación de Mujeres Cubanas) no se da una vuelta por los campos de Cuba y averigua cuántas mujeres cocinan con leña y no tienen comida ni medicinas para sus hijos?

Lamentablemente, para la mayoría de las mujeres cubanas nadie las representa genuinamente; sólo ha quedado a lo lejos el eco de una celebración, que si un año se olvida nadie lo advierte. Bueno, los correteadores de huevos, aquellos acólitos al sistema que se toman el vodka de glorias remotas de marcha atrás, sentirán el alivio.

NOTICIAS



Por una ciudad limpia y sana

Por: **María D. Miranda**
Periodista Ciudadana

Artemisa, (ICLEP). Vertimiento de basura en la calle conspira contra los objetivos de mantener saneada la ciudad en momentos críticos debido la amenaza que representa para la población el virus conocido por el nombre Zika.

El hecho que llama la atención al caso de referencia, está ubicado en la calle 48 esquina a 29, centro de la ciudad. El sitio tiene tres depósitos grandes de latón para que los comunitarios de la zona depositen en su interior los desechos, pero no siempre ni todos lo hacen así.

Este no es el único micro vertedero que se reproduce dentro de la ciudad, y según nos dice Niurka vecina del lugar, "afecta porque no existe conciencia y responsabilidad en la ciudadanía, acordes a los estándares de convivencia y respeto que deben regir en una sociedad, elemento indispensable para que una ciudad permanezca limpia, sin olvidar que la intervención de los diferentes organismos para velar y garantizar tal propósito es in-

dispensable". "Habría que preguntarse si nadie ve nada o no interesa nada a nadie. Al final el mal nos toca parejo a todos, pero las autoridades e inspectores tampoco ven nada e incluso los carros para la recogida de los desechos también arman su reguero cuando realizan su trabajo, sin contar la que van dejando por el trayecto. A todo esto hay que ponerle fin, pero entre todos, si es que queremos prevenir enfermedades" puntualizo Betty.

Lo cierto es que el enemigo acecha (Mosquito Aedes Aegypti) buscando el espacio que cada familia le brinde para engendrar el mal. Depende de la intervención de todos el poder prevenir mayores daños.



Micro vertedero de calle 48 y 29



Para que estudiar

Por: **Misleidys Sierra**
Periodista Ciudadana

Artemisa (ICLEP). Mandan para sus casas a técnicos graduados. Los jóvenes ilusionados con llegar a ser profesionales, después de 2 años de adiestramiento (prácticas), tienen que ir de regreso a sus hogares pues se les terminó el recorrido.

El 16 de Enero del año 2014 Yoarielis Centelles Blanco, se graduó como técnico medio de la carrera Construcción Civil, fue ubicada en la Unidad Municipal de Inversiones (UMI) que se sitúa en avenida 41 entre 34 y 32, con el objetivo de ser adiestrada en la práctica durante un periodo de dos años.

Oscar Peñate, director de inversiones en dicho organismo, le comunica a la joven el pasado 16 de enero del año en curso, que ya había terminado su tiempo de adiestramiento, motivo por el cual debía dirigirse al órgano de trabajo para ser ubicada laboralmente.

Norma Perdomo, jefa de personal del Órgano de Trabajo en el municipio, le responde a Centelles Blanco, que solo tiene para ofertarle como empleo un curso de tabaquera. Según la estudiante, existen más de veinte graduados en construcción civil que se encuentran tirados al abandono.

"Estudí cuatro años y pase dos más de adiestramiento, tenía una ilusión al igual que los demás jóvenes, y mira lo que sucede, no tenemos un sitio donde trabajar y desarrollar los conocimientos aprendidos. Son miles de jóvenes que estamos en esta situación, después de tantos años de estudio y dedicación", terminó diciendo Yoarielis Centelles Blanco

Es conocido el desorden que esto provoca en los jóvenes, donde muchos ven truncados y frustrados sus sueños, aquellos de ser alguien en la vida. ¿Por qué no tienen garantizado un empleo una vez terminado sus estudios?

CONVOCATORIA: El colectivo "El Majadero de Artemisa" convoca a profesionales y no profesionales que deseen colaborar con el periódico se dirijan a nuestra sede ubicada en Calle 11 # 5006 e/ 50 y 50 D Reparto Toledo, Municipio Artemisa. Las colaboraciones que pueden aportar son diversas: como correctores de estilo, redactores, editores, correctores ortográfico o simplemente quieran contar su historia personal, colectiva o servil como fuente de información. También se acepta cualquier colaboración material como hojas o tinta para incrementar las impresiones del periódico y poder satisfacer la creciente demanda.

A nuestros lectores y pueblo de Artemisa: Pedimos disculpas por las faltas cometidas en edi-



"Ni el que tiene un derecho, tiene con él, el de violar el ajeno para mantener el suyo; ni el que se ve dueño de una fuerza debe abusar de ella".

José Martí



NOTICIAS



Desechos mortales

Por: **Jorge E. Lazo**
Periodista Ciudadano

Artemisa, (ICLEP). Vierten desechos contaminados y cargados con un alto grado de peligrosidad sobre todo para los humanos. La carga mortal proviene de los centros de salud.

El día 4 del mes en curso, después de una llamada a la sede del boletín "El Majadero de Artemisa", acudimos al vertedero de desechos ubicado detrás del cementerio de la ciudad y, corroboramos que ciertamente existen jeringas, guantes, bolsas de transfusión de sangre, sueros y otras basuras provenientes de áreas de la salud, que exponen al peligro un grupo de menores que todos los días después de las 3 de la tarde hurgan buscando ligas. Según la trabajadora de comunales nombrada Idalmis Méndez Arzola, manifestó que el vertedero lleva una zanja profunda en el centro para que esta basura peligrosa que proviene de las clínicas dentales, policlínicos y

hospital, sea arrasada allí. "Los niños corren peligro y los padres deben saberlo, todo eso es material altamente peligroso y cualquiera se puede contagiar", termino diciendo.

"Pero a ver compadre si tu llevas 40 años trabajando en esto, en el carretón de caballos trayendo basura para acá, por qué me tiras esa basura ahí" le dijo Méndez Arzola al transportista. Paula, responsable de Higiene en la empresa de comunales municipal, debe estar al corriente del problema; y prever los riesgos que para la sociedad pueden traer los incumplimientos de las normas de seguridad.

El Majadero de Artemisa, en su edición # 3 del año 1, mes Enero 2015, publicó en la sección "Tenga Cuidado" el riesgo que representan las jeringas y material desechable, pero las autoridades aún no han resuelto el problema. Los organismos involucrados en dar respuesta deben tomar medidas que garanticen la seguridad para todos.



Incendio provoca pánico en la población.

Por: **Guillermo Pérez**
Cubano de A pie

un posible colapso.

La causa del incendio

Guanajay, Artemisa

(ICLEP). Incendio en micro vertedero alcanza poste del tendido eléctrico. La incapacidad para aplacar el fuego por la demora de los bomberos crea gran alarma entre los vecinos del lugar.

El hecho ocurrió en la madrugada del miércoles 2 de marzo, alrededor de las 2 de la madrugada, momento en que los residentes de la esquina de avenida 71 y calle 74, justo frente al puesto de viandas particular y la bodega de la zona, avisaron a los Bomberos del municipio, de la ocurrencia de un incendio que se desató en los sacos de basura y escombros que se encontraban apilados alrededor del poste del tendido eléctrico.

Según los testigos, el camión cisterna del cuerpo de bomberos de la localidad estaba averiado. Entonces acudieron al del municipio Mariel, y cuando estos llegaron una hora después, el poste de electricidad se encontraba suficientemente dañado como para pensar en

es desconocida, lo que sí quedó demostrado es que los cederistas de la cuadra se reunieron en la mañana del día 28 de febrero en función de limpieza. Todos los desechos acumulados los depositaron en sacos alrededor del poste que sostiene el tendido eléctrico y por más de 48 horas estuvo sin ser recogida la basura, hecho que los vecinos ya habían alertado.

Aunque tarde, después de ser sofocado el incendio que por más de una hora se aferró al poste eléctrico, comunales recogió la basura. Ahora los vecinos temen por la caída del poste afectado que continúa allí, y ocasione otros daños que la compañía de electricidad puede prevenir si realiza una valoración temprana.



Poste que se incendió

CONOCE TUS DERECHOS



Demandas del

Foro por los Derechos y Libertades (Hoja de Ruta)

- **Nueva Ley Electoral**, que garantice elecciones libres y plurales (Restauración de la Soberanía Nacional)
- Que garantice por igual los **derechos de los electores** y de todos los **candidatos** y **distintos partidos políticos**
- **Voto Universal, Secreto y Libre**. Incluyendo a todos los nacionales **cubanos que residen fuera del país**
- Centros de votación deben garantizar **proceso limpio y transparente** mediante: Representatividad en las mesas, supervisión colegiada, acondicionamiento adecuado, custodia colectiva de urnas y boletas votadas, conteo colectivo de las papeletas votadas, derecho de impugnación

- Proceso de conteo de votos: **imparcial, justo, limpio** y de fiscalización colectiva
- Proceso electoral debe garantizar: **pluralidad, equidad e igualdad**
- Organismo electoral de ser: **independiente y autónomo**, representativo de los Partidos Políticos, dirección colegiada
- **Tribunal Apelativo Electoral**: jueces profesionales del Derecho, tribunal colegiado, y sus decisiones son inapelables, la designación de los jueces será independiente, autonomía fiscal.
- Deben existir **condiciones adecuadas** en lo social, político, legal, y gubernamental: Libertad de expresión, prensa, acceso a la información, reunión, asociación, movimiento, eliminación del clima de coacción y miedo. **No intervención del aparato represivo del Estado** cubano como condición imprescindible para garantizar un proceso transparente.

Correo contacto: ForoDyL@gmail.com twitter: @ForoDyL

(Continúa en la proxima edición)

LOS BUENOS MODALES Y LA CIVILIZACION



Por: Olga Nodarse

En la temprana Edad Media en Europa (500- 900 Era Cristiana), época de caballeros armados con armadura en sus caballos, guerras personales brutales, y gente viviendo en castillos sin agua corriente, sin baños, con sus animales en el patio común o en el gran salón que servía de comedor, la gente comía en platos de lata, con las manos y si había que cortar algo, dichos caballeros sacaban sus dagas de la cintura y usaban estos cuchillos como fuera necesario para comer...

No fue hasta cientos de años después que se comenzaron a depurar las costumbres y se inventaron el tenedor y la cuchara y los platos de cerámica o hasta porcelana y los vasos y copas de cristal. En las grandes capitales en Europa y las Américas, Londres, París, La Habana, Nueva York, Buenos Aires y Lima los más pudientes servían mesas maravillosas con manteles de damasco blanco, cubiertos de plata sólida, platos de porcelanas de Limoge o Sevres, y copas de fino cristal. Pero todo esto pertenecía a sociedades donde había una fuerza trabajadora doméstica grande, para cocinar, limpiar, lavar y planchar...

Así que en Cuba en los años '40 y '50, con una clase media de maestros, abogados, médicos, y otros profesionales y por supuesto con una clase de gente rica dueños de negocios, de ingenios, de fábricas, las mesas de comer eran ejemplos de --en menor o mayor elegancia-- buenas maneras. Recuerdo de niña a mi mamá levantando las cejas si ponía los codos en la mesa; o si bajaba la cabeza para comer rápido, o insistiendo en que dijéramos "con permiso" si queríamos levantarnos de la mesa antes que todos --sobre todo los mayores--se levantaran.

Han seguido pasando los años, claro, y la intensidad de la

vida moderna, con ambos padres trabajando y sin servicio doméstico, tiende a que se pierdan las maneras. Pero si permitimos esto --ya sea por pobreza o intensidad en la vida diaria--estamos acabando con la civilización!

Cuando mis hijos eran chiquitos, allá en el norte de los Estados Unidos, era imposible conseguir mucha formalidad en la comida, más cuando siempre estábamos corriendo para llegar a la escuela o al trabajo o a algún partido de soccer o clase de música. Así que yo separaba el almuerzo del domingo para poner la mesa como era debido, aún cuando lo que había era papitas y carne molida, para que los niños aprendieran a tener modales.

No importa cuán pobres o sin recursos, hacer esto le parece un juego a los niños y los enseña a ser parte de los miles de años de civilización que les precedieron. Cuando me preguntaban "Mami, para que hay que hacer todo esto?" yo invariablemente les contestaba "para cuando los invite la Reina de Inglaterra al Palacio de Buckingham, o el presidente de Noruega a comer después que se ganen algún premio Nobel!"

Y convencidos de que esas augustas invitaciones ocurrirían, mis hijos comían como gente civilizada...y ahora siento gran placer, al verlos enseñarles a sus hijos las mismas cosas.

No importa de qué son los platos y cuán humildes las mesas para hacer sentir a los pequeños que ellos se merecen la herencia de la civilización: los buenos modales.

Claro, aparte de los modales en la mesa, hay que hablar de los saludos ("Buenas tardes; "Gracias!"; "Por favor" y tantos otros. También hay que enseñar a los chicos a que a los mayores se les llama "Usted, " a no ser que la persona mayor les de permiso para ser tuteado.

Todo esto puede parecer una pérdida de tiempo, pero tales conductas tejen una red de civilización en medio de cualquier clima de barbarie...

Puede encontrarnos en el sitio web: www.iclep.org

Suscríbese y recíbelo en tu casa, su distribución es totalmente gratuita.

La Voz Libre ! EN VOZ ALTA !



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

SOBRE EL IDIOMA

Consonantes



Según la mayoría de los autores, se distinguen por lo general 24 [fonemas](#) en el español, cinco de los cuales corresponden a [vocales](#) ([a e i o u]) y 19 a [consonantes](#) ([b s k d f g x l m n ɲ p r r t tʃ j λ θ]), además de otros fonemas dialectales y/o alofónicos, aunque la mayoría de los [dialectos](#) sólo cuentan con 17 consonantes, y algunos otros con 18. Las diferencias [fonológicas](#) dialectales, debidas en su mayoría a diferencias en las [consonantes](#), son las siguientes:

Ningún dialecto del español hace la distinción espontánea entre la pronunciación de las letras "b" y "v". Esta falta de distinción se conoce como [betacismo](#). Sin embargo hay que tener en cuenta que en algunos países, particularmente [Chile](#), se presiona mucho a los niños en la escuela para que pronuncien la 'v' como [labiodental](#), por ello uno puede encontrarse ocasionalmente con esta pronunciación (percibida por muchos como afectada), especialmente en los medios de comunicación. La pronunciación de la "v" como [fonema bilabial oclusivo](#)

o [fricativo](#), idéntico al de "b", es compartida también con el [gallego](#), [occitano](#), [sardo](#) y varios dialectos del [catalán](#), entre otros. Una posible causa de esta peculiaridad es la influencia del [sustrato lingüístico vascoide](#), lo que explicaría su extensión en estas lenguas citadas a partir de un foco [vasco-pirenaico](#). Otra posible explicación, más bien estructural, es que aunque el [latín](#) tenía la letra 'v' que en realidad era solamente una variante escrita de la 'u' semivocal, ésta se pronunciaba /w/ y evolucionó en otras lenguas romances hacia /v/. Por otro lado, la fricativización de /b/, común en todas las lenguas romances, dio lugar a los [alófonos](#) /b/ oclusivo y /β/ fricativo. El segundo tiene cierto parecido con la aproximante /w/, con lo que la 'v' [w] latina habría pasado directamente a [b, β] en español. No obstante, existe el sonido /v/ en español cuando una "f" está en contacto con una consonante sonora, del mismo modo ocurre una sonorización de /s/ y /θ/ al estar en contacto con una consonante sonora tornándose /z/ y /ð/, respectivamente. Ejemplo: Dafne ['davne], [roz'βiv ðe ter'nera].

NOTICIAS

Por: Yoarielis Centelles
Cubana de A pie

Cobrador eléctrico, maltrata a clientes

Candelaria, Artemisa. (ICLEP) Genera riña un gestor cobrador de la empresa eléctrica (UNE) municipal, al este maltratar verbalmente a una cliente que estaba junto a su niña de seis años de edad Eleine María Lara Sánchez. Los residentes del lugar manifiestan que no es la primera vez que el funcionario tiene una mala conducta con las personas. El 29 de febrero a las 9:00 de la mañana el trabajador que se hace

llamar Guillermo Pérez Reyes, más conocido por alias el chulo, visitó la vivienda de Marianelis Sánchez Cordero ubicada en calle 46 No 32 entre 39 y línea a realizar el cobro de la corriente, ante suplicas de la dueña del inmueble para que le diera un día más de plazo, este de forma descompuesta la ofende desprendiendo el metro contador y rompiendo el breque.

“En ese momento no tenía los 33 pesos para pagar la electricidad, le suplique una mora de un día mas y reacciono de

forma violenta contra mí, rompió el reloj y el breque, no hay quien vea esto. Un vecino me presto el dinero. La dirección de la empresa no está en nada con estos casos, para cobrar son rápidos y para resolver los problemas de la población se dan la lija del año, sin embargo por la izquierda las ventas ilícitas de relojes, transformadores y focos es grande, y las calles oscuras”, declaraciones de Marianelis Sánchez Cordero.

Casos como estos se repiten a diario, siendo triste ver la parcialidad de los jefes que no deberían dejar que sucedan cosas como estas.



Por: Yudania Pluma
Cubana de A pie

Mala atención a la población

Artemisa, (ICLEP). Venden productos para el consumo humano de pésima calidad en cafetería de la gastronomía estatal, creándose malestar entre los clientes que exigen no ser maltratados.

El comercio está dentro de la terminal de ómnibus interprovincial, cita en Calle 52 e/ 37 y 39, casco urbano de la ciudad. Presta servicios a la ciudadanía que espera ser transportada y pertenece a la empresa de comercio y gastronomía del municipio.

Según Arodis, ciudadana que estuvo en el lugar el pasado día 19 de febrero con el fin de comprar pan con perro y pan con jamón viki, manifestó “Una dependiente de la cafetería de atrás me dijo que no tiene manera de despachar el producto caliente, sin embargo el administrador conocido por el seudónimo de El Jimagua, me dijo que no es verdad, la dependiente tiene la forma de dar una atención de mayor calidad”

Dándole seguimiento a la queja, visité las dos cafeterías que hay

dentro de la terminal de ómnibus, comprobándose que los dos productos de

referencia generalmente se venden congelados a la población en la misma forma que son sustraídos de la nevera.

Lazara Godínez Cabrera, consumidora que fue maltratada opino al respecto “no es primera vez, se le ha dicho al responsable del lugar y dice que él ha hablado con ellas en varias ocasiones, pero como es estatal por eso ellas actúan así, tal vez si fuese particular las cosas fueran diferentes, calentaran el perro y pasaran el jamón por grasa. Creo que no es algo tan difícil”.



Cafetería que comercia sus productos congelados.



Por: Yosdani Blanco
Periodista ciudadano

Peligro, a la vista

Artemisa, (ICLEP). Peligra gran familias que residen en los alrededores del punto de venta liberada de gas licuado. El sitio ha demostrado no ser el más indicado para la comercialización del combustible, debido que su ubicación no ofrece seguridad a los clientes y vecindario.

El local enclavado en la calle 50 e/ 43 y 45, arteria principal de gran tránsito de personas a pie o en bicicletas, y vehículos de diferentes tamaños, constituye un potencial peligro para todos en la zona, pues no reúne los requerimientos necesarios que garanticen la tranquilidad de las familias circundantes, según opinión de vecinos del lugar que no desean ser identificados.

Aun cuando hasta la fecha no han ocurrido hechos donde se haya tenido que lamentar la pérdida de vidas humanas, sí es visible el gran alboroto y molestias que causan quienes acuden al lugar a comprar su balita

de gas y tienen que esperar en

los portales de las viviendas del frente o peor, en medio de la vía publica ocasionando bulla a los moradores.

El medio de comunicación El Majadero de artemisa, publicó un resumen de nota informativa en la primera página de la edición 11, año 1, bajo el título “Indisciplina social o mala ubicación del local”, sin embargo las autoridades no se han pronunciado al respecto o quizás consideran una exageración lo publicado.

El hecho es que el problema persiste y las víctimas reclaman de los responsables, medidas encaminadas a respetar la convivencia y no cerrar los ojos ante el peligro de ser atropellados que acecha a los peatones.



Foto del autor

“Nada es tan peligroso como dejar permanecer largo tiempo a un mismo ciudadano en el poder. El pueblo se acostumbra a obedecerle y el a mandarlo, de donde se originan la usurpación y la tiranía”

Simón Bolívar



NOTICIAS



Refresco mal elaborado

Por: Julio A. Delgado
Cubano de A pie

Artemisa (ICLEP). Debido a la falta de calidad en la fabricación de bebidas y refrescos en la industria que para tales fines existe y, es conocida en la zona como "La Coca Cola", protestan los clientes que allí acuden con la finalidad de adquirir un producto asequible a los bolsillos de todos los cubanos.

La empresa que antes fue una embotelladora de reconocida calidad en la fabricación y co-

estipulado, solo dos tanquecitos de 6 litros por cada vez; vendidos a partir de las ocho y media de la mañana.

Osi Torres Arango, quien se desempeña como mensajero expresó "cuando no hay azúcar, falta agua para la elaboración del refresco. Aquí ha habido personas que se han desmayado debido a la exposición de tantas horas de espera al sol haciendo cola para comprar, también son frecuentes



Antigua fabrica La Coca Cola, convertida en fabrica de refrescos de baja calidad.

mercialización de sus productos, se encuentra en calle 33 e/ 22 y 24 del municipio cabecera. Más hoy vende sus refrescos con una calidad que no complace a los consumidores, generalmente los de menos posibilidades económicas.

Según afirma Roly, quien se desempeña como administrador de la industria, ésta no concede preferencias a los cuentapropistas, mensajeros que a pesar de pagar impuestos deben hacer la cola tantas veces como lo establece lo

los disturbios".

El desconcierto que existe en la población por el refresco aguado, es conocido a través de las siguientes declaraciones: "Llevo más de 5 años comprando el refresco en la fábrica y nunca había visto nada igual" declaró Pedro; "Tengo niños en escuela y compro el refresco para su merienda, he tenido que acudir a la tienda cosa esta que no siempre me puedo dar el lujo, porque mi salario no me alcanza para eso." Expresó Caridad López.

Majaleads

Nacionales

Liberan a algunos manifestantes del Parque Central. En Santa Clara hay otros detenidos

Cinco de los activistas detenidos en la manifestación del miércoles en el Parque Central fueron liberados en horas de la noche en la 2da Estación de Policía, conocida como la unidad de Zanja.

Miguel Ángel López, uno de los manifestantes puestos en libertad, declaró que fue remitido a la policlínica local, debido a los golpes y ataduras provocados durante la detención.

"En el hospital me querían inyectar por el dolor en el brazo... Esto fue debido a la represión durante el arresto. No puedo mover la muñeca... Aún se pueden ver las marcas de las esposas", dijo.

"Nosotros estábamos realizando la peña Todos Unidos cuando llegó el represor Camilo... vimos como a Carlitos (Carlos A. Álvarez) lo alzaron por los aires y lo dejaron caer, ahí mismo debajo de la estatua de Martí", añadió.

Según López, en la estación de policía quedó detenida bajo la acusación de desacato Jacqueline Heredia Morales, cuyo esposo se negó a ser liberado sin ella.

Hasta el momento se desconoce la liberación de los otros detenidos que según Miguel Ángel se encuentran en la penitenciaría del Vivac, la 4ta Estación de la Policía y la unidad conocida por Aguilera.

En Santa Clara, arrestaron a un grupo que protestaba por un caso criminal este miércoles.:

Un grupo de activistas del Foro Antitotalitario Unido (FANTU), junto al opositor Guillermo Fariñas, permanecían frente a la 5ta. Estación de Policía, **exigiendo la detención de un asesino** que andaba por las calles con total impunidad. Las autoridades policiales cargaron contra ellos.

Fariñas permanecía detenido el jueves al mediodía, mientras los otros opositores habían sido liberados.

Internacionales

Asegura la Casa Blanca que Obama se reunirá con quien quiera en Cuba

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, será el único que decida con quién se reúne en Cuba durante su histórica visita de este mes a ese país, anunció el viernes la Casa Blanca, en un intento por disipar la sensación de que serán las autoridades cubanas las que determinarán el programa de actividades del mandatario en la isla.

"Esa es una decisión que tomaremos nosotros nada más, sin ningún tipo de negociación con los cubanos", declaró el secretario de prensa de la Casa Blanca, Josh Earnest.

"La lista de invitados para esa reunión será determinada únicamente por la Casa Blanca", afirmó Earnest. "No hay controversia alguna sobre el tema. El presidente se reunirá con quien elija hacerlo".

Obama y el gobernante cubano Raúl Castro decidieron hace más de un año poner fin a décadas de relaciones hostiles entre ambos países, entre los que había un gran distanciamiento.

Desde entonces, Estados Unidos y Cuba abrieron nuevamente sus embajadas correspondientes en La Habana y Washington y han avanzado para restaurar los viajes aéreos y flexibilizar otras restricciones.

Los republicanos y algunos demócratas han criticado los planes de Obama de efectuar la visita a Cuba, a la que describen como una recompensa inmerecida para los gobernantes comunistas que **continúan oprimiendo a su pueblo**.

Obama se convertirá en el primer presidente que viaje a La Habana en casi 90 años, después de la visita que efectuó a ese país el presidente Calvin Coolidge en 1928.

(Tomado de www.iclep.org)

NOTICIAS

Desvían presupuesto

Por: Dolores E. Muñís
Periodista ciudadana

en esta zona baja de difícil acceso.

Artemisa, (ICLEP). Un delegado planteó en asamblea de rendición de cuentas, realizada en el mes Diciembre del pasado año, que se había aprobado el presupuesto para el asfaltado de una calle en su circunscripción. Sin solución hasta la fecha el hecho constituye una falta a la palabra empeñada con los electores.

La calle que espera ser reparada está dentro del consejo popular Reparto Nuevo, circunscripción #121. Dania Echevarría Chacón, la delegada, efectuó una asamblea de electores el pasado año en la vivienda de Elena, presidenta de los comités de defensa de la revolución (CDR), asistieron 13 presidentes de la organización cederista y demás electores. El sitio, no tiene canales para facilitar el desagüe y está expuesto a inundaciones provenientes de lluvias, como así ocurrió el pasado 14 de Enero, día en que las precipitaciones arrastraron el polvo que se había regado para el mejoramiento de los viales

Una de los dirigentes de CDR que prefirió no ser identificada dijo a esta reportera que "El presupuesto que prometieron y que a todas luces no existe la intención concreta de ejecutarlo, fue desviado para otros proyectos al parecer más importantes que este, motivo por el cual los residentes tendrán que esperar por otro momento".

Los electores de este reparto artemiseño acudieron a este medio en busca de voz y un espacio donde verse reflejados a través de las publicaciones. A ellos les prometieron lo que hoy continúa siendo una quimera y reclaman de las autoridades del gobierno municipal el restablecimiento del presupuesto asignado para esta obra.



Calle que espera ser asfaltada, después que realizaran esa promesa.



Por: Arodis Pelicé
Periodista Ciudadana

Trampa mortal

**Candela-
ria, Artemisa. (ICLEP)** Sufre fractura de tibia el infante Emmanuel González Rodríguez el 28 de febrero debido a un hueco de alcantarilla sin protección, midiendo el mismo 50 cm de ancho y un metro y medio de profundidad, ubicado en Ave 31 entre 50 y 52.a pesar del peligro, las constantes quejas y alertas de la comunidad a las autoridades municipales.

La madre del lesionado Ana Luisa Rodríguez Cala ha ido al Consejo de la Administración, a la Empresa de Acueducto y Alcantarillado responsabilizándolos de lo sucedido pues desde el año 2015 existen los mismos. La misma es madre soltera sin recursos económicos, al dirigirse a la (CLIFI) para adquirir un sillón de ruedas le informan que no, porque su hijo no está inscrito en la asociación.

Ante negativa se acerca a la Directora de Salud Pública Odelquis Rodríguez planteándole lo ocurrido, esta coincide diciendo que es un lugar céntrico de tránsito de niños

cuando salen de la escuela por lo que hay que analizar bien ese caso porque no es la primera vez. Que sucede.

"Que esperan que se mate una persona ,mi niño tiene que estar meses de reposo y ahora que yo me hago, cuantos más tienen que caerse, quien me ayuda ahora y todo por despreocupación de las entidades encargadas", palabras de Rodríguez Cala con lagrimas en los ojos.



La imagen muestra el orificio en medio de la acera, el que provocó una lesión a un menor.

Mensaje a los lectores y Pueblo Artemiseños.

Le informamos a todos los ciudadanos de nuestra provincia, que somos periodistas ciudadanos que abogamos y amamos la paz, única vía para alcanzar la verdadera reconciliación entre todos los cubanos. El gobierno de la isla continúa con su discurso arrogante y autoritario, pretendiendo intimidar e incluso amedrentar a todo aquel que se le enfrenta. No tiene la mas mínima intención de respetar la libertad de expresión y prensa de todos y cada uno de los hijos de esta patria. No somos fantasmas ni portadores del terror, verdaderamente existimos, y ni las golpizas ni los improperios que nos dirigen por orden de las propias autoridades, nos hará claudicar en nuestra labor de llevar al pueblo la voz de la verdad y abrirles este el único y verdadero espacio para que cuenten sus historias. La especie humana es una sola, no hay dos.

"Perseverar en el cumplimiento de tu deber y Guardar silencio, es la mejor respuesta a la calumnia".

Jorge Washington



ARTÍCULO



Por: Ernesto Almenares
Periodista Ciudadano

Lo que el viento se llevó, no se hace letras.

Durante una intervención pública frente a la más alta representación del gobierno cubano y la televisión nacional, el actual presidente de los consejos de estado y ministros, general de ejército Raúl Castro Ruz, aseveró que a partir de su mandato, se comenzarían a realizar elecciones para los puestos más elevados del gobierno, incluyendo el de presidente por un periodo de cinco años, lo cual se haría preceder. Afirmó también, que se trabaja en función de realizar modificaciones relevantes en la constitución de la república.

Recordemos que el proyecto Varela, desarrollado por el ingeniero Oswaldo Payá Sardiñas, fallecido en un trágico y dudoso accidente automovilístico, basó sus demandas en el objetivo de transformar elementos que privan de derechos a los ciudadanos y están en la Carta Magna. Como respuesta a sus peticiones recibió la añadidura de una nueva cláusula, que establece la inmovilidad del actual sistema socio-político, además el propio gobierno afirma que nunca será cambiado. Para avalar dicha decisión y por mandato del propio gobierno, se tomaron firmas dando apariencias de un plebiscito que nunca se realizó, fueron solo las asambleas llamadas “un sí por la revolución”, que en actos antidemocráticos hoy marcan la diferencia, pues si interrogamos a la mayoría de los firmantes, estos no sabrán en realidad cual era el verdadero motivo. No es objetivo periodístico tomar partido, censurar o enmendar actitudes de prominentes personalidades, pero sí estar atento a la historia, tomar nota de los acontecimientos y servir de apoyo a la memoria de los pueblos. Han pasado más de

cuatro años y el tema parece enterrado, incluyendo sus dos puntos. Muchos son los que se preguntan cuando se comenzaran a dar los primeros pasos respecto a estos dos tan importantes acápites.

Conocida es, la poca participación popular en los asuntos de toma de decisiones, menos en los de tal magnitud, tanto es así, que me atrevería asegurar que si ciudadanos comunes son entrevistados acerca del tema, daría como resultado que nadie domina la forma en que se puede llegar al poder en un país que lleva más de 50 años dominado por las mismas personas.

Lo verdaderamente alarmante es que no se aspire a una manera simple y transparente de llevar a cabo elecciones, en realidad, por mucho que se ha explicado, la forma en que se elaboró el mecanismo de llegar al último escaño, no ha sido bien comprendido y de ahí la gran confusión y apatía por un proceso que debe ser regocijo de todos los cubanos y no quedar a manos de unos pocos expertos con insuficientes y manipuladas explicaciones.

El pueblo pregunta y merita respuestas, la prensa debe ser el mediador en tan importantes designios de la vida de un país. El periodismo ciudadano no tomará parte nunca de especulaciones políticas a favor o en contra de algún candidato, ni se tornará vocero de quien pretenda escalar puestos jerárquicos a nombre del pueblo sin siquiera contar con su voluntad soberana.

Sin embargo nos queda la zozobra de una pregunta, en Cuba el periódico de mayor alcance nacional es el Granma, convertido en órgano oficial del único partido político reconocido y gobernante, el Partido Comunista de Cuba (PCC), entonces ¿Quién o cual medio de comunicación hace periodismo?

DEPORTES: Los hermanos Gourriel en Miami

Después de protagonizar una [espectacular fuga](#) el pasado 8 de febrero en Santo Domingo, y permanecer escondidos desde entonces, los hermanos [Yulieski](#) y [Lourdes Jr. Gourriel](#) están desde este miércoles en Miami, según reportes y fotografías.

El diario [El Nuevo Herald](#) indicó que varias imágenes ubicaron a los hermanos en el Aeropuerto Internacional de Miami.

La publicación señala que habrían volado a la ciudad estadounidense desde Haití —donde estaban escondidos desde hace varias semanas—, con documentos legales.

“Es muy probable que se encuentren aquí con alguna invitación de un equipo de Grandes Ligas,

eso pasa”, dijo un agente de peloteros citado por la publicación y que no fue identificado. “Yo ahora daría cualquier cosa para hablar con ellos y convencerlos de que firmen conmigo”, añadió

Los Gourriel escaparon de la delegación cubana que participó en la Serie del Caribe, desencadenando una serie de especulaciones e incluso [arrestos en República Dominicana](#).

Según [El Nuevo Herald](#), grandes empresas de representación como Magnus Sports, Wasserman Media y Legacy Sports, están interesadas en sumar a los dos peloteros a sus listas de clientes.

Expertos de la industria del béisbol sitúan el valor de Yulieski entre 50 y 80 millones de dólares.



Yulieski Gourriel

Su hermano menor sería un agente libre con restricciones por su poca edad, 23 años, y poca Series Nacionales.

(Tomado de [www.iclep.org](#))

Pasajes Bíblicos

Mateo 5: 13-16

- Ustedes son la sal de la tierra; pero si la sal pierde su fuerza, ¿Cómo se le restaurará su salinidad? Ya no sirve para nada, sino para echarla fuera para que los hombres la huellen. 13
- Ustedes son la luz del mundo. No se puede esconder una ciudad cuando está situada sobre una montaña. 14

- No se enciende una lámpara y se pone debajo de la cesta de medir, sino sobre el candelero, y alumbrará a todos los que están en la casa. 15
- Así mismo resplandezca la luz de ustedes delante de los hombres, para que ellos vean sus obras excelentes y den gloria al padre de ustedes que está en los cielos. 16

“ Cuando las tiranías se hacen ley, las rebeliones son un derecho ” ... Simón Bolívar



En nuestro País, existen organizaciones de la sociedad civil, dedicadas al trabajo comunitario, con y para el pueblo de Cuba, estas organizaciones trabajan de forma independiente por llevar la luz de la verdad y la democracia a todos los rincones de nuestro archipiélago, es por esto que el instituto cubano por la libertad de expresión y prensa (ICLEP) decide crear un espacio para darlas a conocer en nuestros boletines, promoviendo así la tan necesaria imbricación entre todas ellas y nuestro pueblo.



Guillermo Fariña Hernández, un patriota de hoy

Natural del barrio Chibusa, ciudad Santa Clara. En 2009 funda el Foro Antitotalitario Unido (FANTU) "Juan Wilfredo Soto García", organización que dirige. FANTU es un proyecto nacional con representación en 11 provincias.

El accionar de esta organización cívica se enmarca en la lucha no violenta. Tiene como objetivo ser un partido político que pretende de forma pacífica tomar el poder ejecutivo en Cuba, para lograr la reconciliación y el perdón entre los cubanos.

El Coco Fariña, homenajeado con la Medalla a la Libertad entregada por el Congreso de EE. UU., **es hombre digno que se levanta hoy por Cuba.**

Dirección: Calle Alemán 615, entre Hospital y Misiones, Reparto Chibusa. Santa Clara.

Anúnciate Gratis ¡Ahora! CUBANET



Si deseas tener un buen corte de cabello ven y títatelo **¡Aquí!**

Me dicen El Lachi puedes encontrarme en calle 29 #4211, e/42 y 44 interior.

Si quieres ahorrar, ven y compra el buen carbón de Marabú. Puedes encontrarme en calle 13A e/44 y 46 # 4409. Ciro Hernández León, es el nombre del mejor carbonero.



Nota informativa: Reiteramos a todos los lectores y pueblo en general, que la distribución del medio El Majadero de Artemisa, así como los anuncios publicitarios de promoción son totalmente gratuitos tal y como hemos informado siempre.

CONSEJO DE REDACCIÓN

Director: Roberto Moreno Rodríguez

Editor: Anisleydis León Ávila

Redactor: Yoandris Aledo Valdés

Sede: Calle 11 # 5006 e/ 50 y 50 D Rpto: Toledo, Municipio Artemisa, Provincia Artemisa.

Email: roberticopieldeoso@gmail.com
rwpatriotadecuba@gmail.com

roberto12@nauta.cu

raulvelazquez@nauta.cu ;

Teléf.Móvil: (+53)58290702;

(+53)52381580

(+53)53516323

Teléf.Fijo: 47- 363882 Y 47- 353884

En memoria de los mártires de Hermanos al Rescate

LA INJUSTICIA RECLAMA JUSTICIA



CARLOS A. COSTA



PABLO MORALES



*Mártires del
24 de Febrero, 1996*



MARIO M. DE LA PEÑA



ARMANDO ALEJANDRE, Jr.